

DESLEGITIMADORES Y PARTIDIARIOS DE LA GUERRA LARGA

-FECHA- 17.04.2004
-SECCION- Política
-COLUMNA- El método del Discurso
-AUTOR- Fausto Masó

El Método del Discurso. Deslegitimadores y partidarios de la guerra larga
Fausto Masó

Quizá no haya reparos. O quizá los haya. Quizá vayamos a las regionales, o quizá no. Quizá acusemos al CNE de fraudulento, quizá desayunen mañana cachito con jamón con Jorge Rodríguez. Esta política del pasito para adelante y el pasito para atrás amenaza con enloquecer al país. Chávez imprecará a Estados Unidos por la guerra en Irak y jurará que Venezuela será un suplidor confiable. Respalda a los militares responsables de la muerte de los soldados y declarará que la investigación llegará a las últimas consecuencias. Dirá que a la revolución no la detiene nadie y se proclamará como el gobernante más democrata de Venezuela. Los deslegitimadores piden coherencia a la Coordinadora. ¡Cómo negociar con un tramposo reincidente! ¡Cómo legitimar a la farsa electoral! Dicen: la lucha por el revocatorio le dio una bandera a la oposición, pero someternos a las horcas caudinas del CNE legitimaría al chavismo. ¡Hay que estar dispuesta hasta a renunciar a las elecciones regionales! ¡Presenten sus renunciaciones en blanco los candidatos a gobernador! Provoquemos la crisis, y cuando Chávez pierda así la hoja de parra democrática, en los organismos internacionales quedara entonces al descubierto. Por su parte Chávez, como lo demostró en su cadena el pasado miércoles, cultiva a los soldados, advierte que los traidores que tengan un poco de dignidad imiten a Judas y se ahorquen de un pino tropical.

¿Cuáles traidores? ¿Los militares del 11 de abril, u otros? ¿Qué difícil es ser oficial hoy en el Ejército venezolano! ¿Cómo dormir tranquilo? La próxima vez el enfrentamiento entre los militares se resolverá a plomo grueso. A los deslegitimadores los partidarios de la guerra prolongada les contestan que hay que luchar por cada centímetro de terreno, no ceder ninguna trinchera, abroquelarse en las gobernaciones y municipios en manos de la oposición, y si hay trampa en las elecciones regionales pelear en las mesas, la calle, el CNE. No ceder nunca hasta socavar políticamente al régimen. ¿Quién tiene la razón? Los deslegitimadores, o los otros. La Coordinadora puede reventar. Según una última encuesta, la gente quiere votar y rechaza las barricadas. Por eso Chávez sueña con precipitar a la oposición a la violencia, sabe que aparte de una minoría el resto del país no secundará tales tácticas. ¿En la historia no son las vanguardias, las minorías las que marcan el camino? Así ocurrió en 1917 y 1789. La oposición se aproxima a una gran victoria. O a un gran descalabro. Quizá vivamos días decisivos que demuestren la madera de nuestros líderes, los que curiosamente cuando la candela aprieta, se pierden. Oscuros diputados se vuelven voceros de la oposición. En política hay que definirse, apostar, para ganarse el respeto de la gente. De un lado están Proyecto Venezuela, Primero Justicia y La Causa R. Del otro AD, Copei, el MAS y varios minipartidos. Los ultra y los sensatos, o los colaboracionistas y los éticos. Se hace de noche, el reloj no marca las hojas. Habría que ir a los reparos agarrando aunque sea fallo. Pero las negociaciones llegaron al llegadero, al momento de levantarse de la mano o presentar un acuerdo aceptable. Ojalá no terminemos no yendo al revocatorio y participando en las regionales con varios candidatos en cada estado.

AL DENTE Acosta Carlés en la piscina. No fue accidental la provocación de Acosta Carlés en el resort en Falcón. Había mucho de exhibicionismo en ese

show. Como Chávez, Acosta Carlés canta y se burla de los periodistas y, también como Chávez, irrita a sus enemigos políticos. Todo esto recuerda una obra de teatro grotesco y trágico, hay muertos por el medio, representada con fines políticos y electorales, una manera de manipular a la oposición, enviarle un mensaje a los marginales, enfrentarlos con la clase media. En algún momento, en este jugar con fuego se quemará el país.

La Carta Democrática El acuerdo del senado colombiano tiene una enorme importancia moral y política, pero al presentarlo como un paso hacia la aplicación de la Carta Democrática se forjan ilusiones. En otros senados centroamericanos se habla de aprobar acuerdos similares. Los políticos venezolanos en sus campañas electorales buscaban votos enfrentándose con Colombia, igual hacían los colombianos. A Pérez y a Blanca Ibáñez los acusaron de colombianos.

La campaña en EE UU Una reacción salida de tono en su discurso de aceptación de la derrota en el estado de Iowa acabó con las posibilidades de John Dean de ganar la candidatura demócrata. En la oposición crecía la certeza de que se necesitaba un candidato más centrista que el gobernador de Vermont. Aún antes de que oficialmente lo nombren candidato, John Kerry obtuvo una ventaja apreciable en intenciones de voto sobre el presidente Bush. Los republicanos lanzaron una feroz campaña de televisión en contra de Kerry, acusándolo de querer aumentar los impuestos, convenciendo a los electores de que ellos serían perjudicados si los taxes que pagan los ricos aumentarían. A esta altura y a pesar de la situación en Irak, Bush tiene cartas en la manga: cualquier ataque terrorista pudiera reforzar su posición política. Por miedo al terrorismo los electores preferirían un presidente "duro" en Washington, por esa razón Kerry defiende ahora la intervención militar y afirma que de ser electo no se retirará de Irak. Hoy los norteamericanos no

temen al marxismo, o a Fidel Castro, sino al fundamentalismo: ha bajado en 27% el número de estudiantes extranjeros en las universidades de la Florida, una mala noticia para el estado. **Gasolina a \$7 el galón** En 1956 el geofísico M. King Hubbert predijo que la producción petrolera norteamericana llegaría a un máximo histórico insuperable alrededor de 1970. En un libro reciente *Hubbert's peak*, Kenneth S. Defeyes, profesor emérito de geología en Princeton, escribe que "la producción mundial de petróleo probablemente llegará a su máximo posible en esta década". Los precios actuales anuncian una crisis mayor. Los fabricantes de automóviles promueven ahora los carros híbridos, China busca suministros petroleros, y para el petróleo pesado de Venezuela tendrá un gran futuro, en los próximos años el país recibiría cuantiosas inversiones necesarias para explotar este petróleo. Esto ocurrirá ¿con Chávez en el poder? Si se toma en cuenta el ajuste inflacionario, por 1981 el precio del galón de gasolina en Estados Unidos llegó a \$2.81. A esto se añade que las fabulosas reservas de Arabia Saudita se dice que no son tales y que se requerirá grandes inversiones para explotarlas. La reconciliación con Libia, el perdón a Khadaffy tienen una razón petrolera. Los que rechazan la teoría de que la producción petrolera alcance su máximo en unos años señalan que en Rusia, el mar Caspio, el Mediano Oriente y en el mismo Golfo de México hay grandes reservas no explotadas. Para ellos el problema petrolero es político, no geológico. Alberto Fujimori, candidato en el 2006 El descendiente de japonés resucita políticamente. El presidente del CNE peruano, Jurado Nacional de Elecciones, Manuel Sánchez Palacios-Paiva, dijo que Fujimori podría ser candidato a las presidenciales del 2006, a pesar de estar acusado de asesinato, crímenes de lesa humanidad y corrupción, y hasta de estar inhabilitado por diez años para ocupar cualquier cargo público. El presidente del JNE se justificó así: "Fujimori no está impedido de ser

candidato aunque esté procesado, porque no hay sentencia firme. Una denuncia no le impide a nadie ser candidato. Lo que yo digo se ajusta a la Constitución, la Ley y los derechos humanos. Ahora, que eso no le guste a nadie, pues lo siento mucho". Un portavoz de Fujimori, Carlos Raffo, añadió: "La inhabilidad que pesa sobre Fujimori es para gobernar, no para postularse como candidato. Si él es candidato y un pueblo aburrido, decepcionado confundido y manipulado psicosocialmente lo elige a pesar de todos los antecedentes en su contra, ¿quién le impediría acceder al cargo? Habría un riesgo inminente de violencia social. Lo jurídico y lo político se tendrían que subordinar a la voluntad social. Sería una especie de golpe de estado propiciado por las mismas instituciones democráticas". Mueran los golpistas Olvidado murió aquel que lanzó el grito histórico de los civilistas frente al militarismo. Lo condenaron todos con el mismo entusiasmo que justificaron a continuación a los golpistas. Por sacarse de encima a Carlos Andrés Pérez le abrieron las puertas a Chávez. David Morales Bello cometió errores en su vida, no lo juzgamos, pero ese día dijo la frase que corresponde frente a un golpe de estado.